
Chères citoyennes, 
Chers citoyens, 
 
 
Je vous présente le rapport annuel sur la situation financière de l’arrondissement d’Anjou tel que stipulé 
dans la Charte de la Ville de Montréal.  
 
Ce rapport traite des résultats financiers de l’année 2017 et des projections financières pour l’année 
2018, du budget de fonctionnement et du programme triennal d’immobilisations (PTI). Je vous invite 
donc à le consulter. 
 
 
Résultats financiers 2017 
En 2017, nous avons reçu une enveloppe budgétaire de 17 903 400 $ de la Ville centre afin de couvrir 
les dépenses de l’arrondissement. Pour offrir des services de qualité sans faire de coupures, 
l’arrondissement a plutôt besoin d’un budget de 26 332 600 $.  
 
Comme le montant remis par la Ville centre est loin d’être suffisant, nous avons dû imposer une taxe 
locale afin d’atteindre cet objectif.  
 
À la fin de l’année, les dépenses de l’arrondissement totalisaient 25 922 000 $ et les revenus étaient de 
1 312 000 $. Nous avons donc réussi, malgré tout, à dégager un léger surplus de 569 000 $. Nous 
devons ce surplus à notre gestion saine et efficace. 
 
 
Résultats du programme triennal d’immobilisations (PTI) de 2017 
Le PTI permet d’effectuer des projets qui vont assurer la pérennité des infrastructures et des 
équipements déjà existants et même d’en ajouter d’autres lorsque c’est possible. La Ville centre remet 
une enveloppe aux arrondissements pour effectuer certains projets. En 2017, le montant reçu était de 
5 663 000 $. Les travaux réalisés s’élèvent au montant de 6 949 200 $. 
 
Voici un aperçu des principales réalisations : 
 
 Fin des travaux de mise aux normes du dépôt à sel, pour 1,2 M$ 
 Réaménagement de l’aire de jeux et du chalet au parc Lucie Bruneau, pour 1,1 M$. 
 Rénovation intérieure et réfection du stationnement de la bibliothèque Jean-Corbeil,  pour 0,8 M$. 
 Rénovations intérieures et début des travaux de fenestration et d’accessibilité universelle de la 

Mairie, pour 0,7 M$ 
 Aménagement d’aires de jeux et de jardins communautaires au parc Roger-Rousseau, pour 0,6 M$. 
 Réfection du chalet au parc Chénier, pour 0,6 M$ 
 Fin des travaux de la Place publique au parc Goncourt, pour 0,4 M$ 
 Réfection des trottoirs, pour 0,3 M$   
 Réaménagement des espaces verts sur les avenues Closeries et de la Malicorne, pour  0,2 M$ 
 Aménagement et installation d’aires d'entrainement et balancelles dans divers parcs, pour 0,2 M$ 
 
L’arrondissement a initié le processus d'acquisition d'un terrain pour la future Maison de la culture ainsi 
que pour la mise aux normes de l’aréna Chénier. 
 
Au-delà du 6 949 200 $ réalisés, s’ajoute des dépenses réelles de 6 100 000 $ que l’Arrondissement 
d’Anjou a exécutées sur son territoire à même des budgets alloués aux services corporatifs 
principalement pour des travaux d’infrastructures routiers. 
 
 
Situation financière 2018 
En 2018, le conseil d’arrondissement d’Anjou a adopté un budget total de 26 718 100 $ constitué des 
transferts de la Ville centre au montant de 17 908 100 $ et de revenus autonomes de 1 400 000 $.  
 



Afin de financer l’écart entre les montants alloués par la Ville centre et les besoins de l’arrondissement, 
nous avons dû affecter un montant de 1 489 900 $ provenant de notre surplus en plus d’imposer une 
taxe locale. Nous souhaitons terminer l’année 2018 sans dépense supplémentaire au budget voté tout 
en offrant la même qualité de services à nos citoyens. 
 

 
Programme triennal d’immobilisations (PTI) 2018, 2019 et 2020  
L’enveloppe du PTI en 2018 pour Anjou est de 5 663 000 $. Les projets priorisés par l’arrondissement 
sont :  
 

• Le remplacement des fenêtres de la mairie; 
• Le début des travaux de mise aux normes de l’aréna Chénier; 
• L’éclairage du terrain de soccer au parc Lucie-Bruneau. 
 

 
Concernant le rapport du vérificateur général et du vérificateur externe, le Vérificateur général de la 
Ville de Montréal et le vérificateur externe ont conclu que les états financiers consolidés de la Ville de 
Montréal, qui inclut les résultats des arrondissements, donnent une image fidèle de la situation 
financière au 31 décembre 2017 sans aucune réserve. 
 
 

Soyez assurés que nous travaillons toujours dans l’objectif de vous offrir les meilleurs services possibles 
au moindre coût! 
 

 
 
 
Luis Miranda 
Maire d’arrondissement et conseiller de la Ville 


